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        別紙 

１ 開会 

 

２ あいさつ（社会教育課長）  

 

３ 議事  

(1) 令和５年度年間事業計画について 

【事務局（上福岡図書館長）】  

 資料を基に令和５年度年間事業計画の説明を行った。移動図書館車の運行及び

電子図書館開設についての説明も行った。 

 

【小栗委員長】  

 いつも思いますが、たくさんの事業を行っていただき感謝しています。この案

件に関して委員の皆さんにご意見ご感想をいただきたい。  

 

【小河委員】 

大井図書館移転後は、蔵書数は増えるのでしょうか。すべてを新しい本にする

というのは予算の関係もあり難しいとは思いますが、人気があってよく借りられ

て傷んでいる本は、なるべく買い替えてほしいです。 

また、電子書籍が入るということは、紙の本が減ってしまうのではないかとい

う心配があります。電子に慣れていない世代の方には、使い方がわからず不便さ

を感じてしまうかもしれません。 

 

【事務局】 

大井図書館の蔵書数は変わりません。ただし、開架部分に置ききれない本は、

一部書庫に移動します。 

電子書籍は、無料分も含めると約 1 万冊は提供できる予定です。図書購入費と

しては、今までどおりの水準を維持します。 

 

【斎藤委員】 

移転や改修工事のスケジュールについて、周知があまりされていないように感

じます。市報に１回載せるだけではなく、図書館のホームページや館内ポスター

などでお知らせしていただきたい。 

 

【事務局】 

周知が遅れており申し訳ございません。今後はホームページや館内掲示等で詳

細をお伝えして行きます。 

 



【髙橋委員】 

大井図書館で活動しているボランティアグループに所属しているので、移転の

ため数か月間活動ができないことは残念に思います。また、新しい場所に移った

時の活動場所をまだ見ていないので、小さいお子さんを集めてのおはなし会等の

やり方や部屋の確保の方法についても変わってしまうことに不安を感じますが、

新しいきれいな場所でたくさんのお子さんに来てもらえるよう、力を尽くして行

きたいと思っています。 

電子図書館について、貸出冊数は紙の本に含めるのか別枠なのか、また絵本な

ども読むことができるのかなど詳しく教えてください。 

 

【事務局】 

絵本のコンテンツもあります。貸出冊数は紙の本とは別で、電子書籍のみ３点

まで２週間貸出可能です。２４時間いつでもどこでも利用でき、音声読み上げ機

能などもありますので、幅広い方々に利用していただければと考えております。 

 

【高野委員】 

老朽化による建物の維持にはどこも苦労をしているかと思いますが、切れ目な

くサービスを続けるという観点で計画をされていて、なおかつ新たなサービスも

始めるということなので、大変なのではと思いました。 

電子図書館について、県立図書館では導入していないのですが、新型コロナウ

イルスの流行により県内の図書館でも多数導入がされました。賛否が分かれるの

ですが、使っていただいた上で市民の方の意見を聞き、運営に反映していただけ

ればと思います。 

 

【事務局】 

電子書籍導入後にアンケートなども行っていきたいと思っています。紙の本の

購入は継続しつつ、電子書籍も購入して幅広い方々に利用していただけるよう、

検証しながら進めてまいります。 

 

【多委員】 

電子書籍について、小さいお子さんはデジタルネイティブで親が教えることな

くタブレットを自分で使いこなせる時代になってきているので、良し悪しではな

く、これから先はどの図書館でも必要になっていくものだと思います。パソコン

が苦手な方などに向けた使い方のセミナーなどを図書館で無料開催することで、

利用が伸びれば導入した意味があると感じました。 

新しい移動図書館車については、青空おはなし会などでも活用できるので、と

ても良いと感じました。 

 



【事務局】 

移動図書館車については、イオンタウンふじみ野でのお披露目を考えていま

す。同時におはなし会などのイベントを開催し、臨時窓口についてもＰＲしたい

と思います。 

電子書籍については、タブレットの操作が難しいという方にも実際に使ってい

ただけるよう進めてまいります。 

 

【永易委員】 

多岐にわたる事業計画を初めて知り、感心しています。 

電子書籍について話題になっていますが、学校教育でも中長期計画で取り入れ

る可能性があり、ルールづくりなどはいずれ学校教育現場で始める際のモデルに

なると思います。調べ学習をする際に自分の学校の資料だけでは限りがありま

す。小中学校の児童生徒は一人一台タブレットを持っているので、電子書籍を活

用できるよう情報提供をお願いします。 

 

【事務局】 

小中学生の授業にも活用いただけるようなコンテンツの導入を検討して行きま

す。 

 

(2)大井図書館の移転について 

【事務局】  

資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。  

 

【小河委員】  

自動貸出機を利用したことがないので、きちんと手続ができるのか不安です。

今までは借りる時におすすめの本などを聞いていましたが、スタッフと触れ合う

ことがなくなってしまうのでしょうか。 

また予約本については、自分で棚から引き取る際に間違えてしまうことはない

のでしょうか。高齢の方などは不安に感じる方も多いと思われますので、慣れる

までは手厚く応対していただきたい。 

 

【事務局（大井図書館長）】  

 カウンターが３階と４階にあり、図書館事務室が１階にありますので、今まで

同様に読書の相談などを伺いますし、貸出返却を行うことも可能です。機械操作

については、皆さまが慣れるまでの当分の間は、そばでスタッフがついて案内を

行います。 

 予約本について、違う本を借りようとするとわかるようになっています。時間

中はスタッフがおりますので、使い方がわからない場合などはお声かけいただけ



ればと思います。 

 

【小栗委員長】  

環境が変わるので、最初はとまどう人も多いと思われます。やってみないとわ

からない部分もあるのではないでしょうか。  

 

【多委員】  

自動貸出機は何台くらい置く予定でしょうか。あまり少ないと慣れていない人

は時間がかかるため、かえって並んでしまうのではないでしょうか。  

 

【事務局】  

各フロアに１台は置く予定です。最初はスタッフが付いて対応します。  

 

(3) 上福岡図書館大規模改修工事について 

【事務局】  

資料を基に説明を行い、各委員からの意見を伺った。→ 意見なし。  

 

(4)その他  

【事務局（上福岡図書館長）】  

利用者アンケート集計結果について説明を行った。  

 

【小栗委員長】  

８割以上の方が満足ということなので、良くやっていただいていると思います。  

自由記述にもいろいろなご要望がありますが、できることは対応して行っていた

だければと思います。  

 

５ 閉会  

 

 

 

 


